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      Annotation

    
        
          В работе изложена оценка радиационных последствий для населения пригородной зоны г. Электросталь Московской области от выброса 137Cs в окружающую среду, произошедшего в 2013 г. на ОАО «ЭЗТМ». Рассмотрены аналогичные случаи радиационных инцидентов, сопровождающихся диспергированием радиоактивных веществ в атмосферу на Сибирском химическом комбинате в 1993 г. и Подольском заводе цветных металлов в 1989 г. Рассмотрены особенности процессов миграции 137Cs в почве. Разработана программа радиологического обследования загрязненных территорий и проведены измерения на местности с отбором проб грунта и серией измерений МЭД вблизи территории ОАО «ЭЗТМ». Произведен анализ накопленных данных, полученных за несколько лет с момента инцидента, и на его основе дана оценка плотности радиоактивных выпадений, их суммарной активности в зоне радиационного воздействия, с указанием используемых методик и измерительного оборудования. Кроме этого были выполнены уточнение оси следа радиоактивных выпадений и расчет доз облучения населения за период развития инцидента и в долгосрочном периоде наблюдений. Сделаны выводы о последствии инцидента и даны рекомендации для населения.
        

        
          The paper presents an assessment of the radiation consequences for the population of the city of Elektrostal in the Moscow region from the release of 137Cs into the environment, which occurred in 2013 at JSC "EZTM". Similar cases of radiation incidents involving dispersion of radioactive substances into the atmosphere at the Siberian chemical plant in 1993 and the Podolsk non-ferrous metals plant in 1989 are considered. The features of 137Cs migration processes in the soil are considered. A program of radiological survey of contaminated territories was developed and measurements were made on the ground with soil sampling and a regular series of dose rate measurements near the territory of JSC "EZTM". The analysis of accumulated melons obtained over several years since the incident was made, and based on this analysis, the density of radioactive fallout and their total activity in the zone of radiation exposure were estimated, indicating the methods and measuring equipment used. In addition, the axis of the trace of radioactive fallout was clarified and the population's radiation doses were calculated for the period of the incident development and in the long-term observation period. Conclusions are drawn about the consequences of the incident and recommendations are given to the population.
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